



**PROJECT  
SHELTER**

ada  
kan  
tine

Stelle für Social Support/Soziale Unterstützung (m/w/d)  
Hausprojekt Gündi West in Höchst (20 Std/Woche),  
schnellstmöglich zu besetzen, zunächst befristet bis Ende 2024

### Über uns

Die Gündi West ist ein solidarisches Hausprojekt in Frankfurt Höchst. Hervorgegangen aus einer Hausbesetzung im Dezember 2022 bieten wir etwa 35 vormals wohnungs- oder obdachlosen Menschen sowie Personen, die auf dem Frankfurter Wohnungsmarkt geringe bis keine Chancen haben, eine Unterkunft. Wir sind ein politisches Projekt, das sich gegen kapitalistische und diskriminierende Strukturen stellt und für eine Stadt für Alle kämpft.

Das Hausprojekt wird durch einen offenen Zusammenschluss von etwa 15 ehrenamtlichen Helfer\*innen mit den Bewohner\*innen betrieben. Es wird durch den Verein Haus für Alle e.V. getragen. Täglich anfallende (Care-)Arbeiten und Themen des Zusammenlebens werden im Hausplenum organisiert und diskutiert, welches wöchentlich stattfindet (sonntags, 17 Uhr). Entscheidungen werden dort basisdemokratisch getroffen. Social Support ist ein wichtiges Element des Hausprojekts.

### Die Stelle

Das Hausprojekt wird derzeit bis auf eine weitere Stelle Social Support ausschließlich ehrenamtlich betrieben und bringt Menschen aus ganz unterschiedlichen Lebenssituationen und Kontexten zusammen. Diese Vielfalt der Bewohner\*innen des Hauses und der Unterstützer\*innen macht die Gündi West zu einem besonderen Ort und bringt gleichzeitig viele Aufgaben mit sich: soziale Unterstützung, Hilfe zur Selbsthilfe sowie die Verbesserung gemeinschaftlicher Strukturen sind dringend notwendig, um unseren Anspruch eines solidarischen Miteinanders für und mit allen weiterhin zu erfüllen. Für diese Herausforderungen freuen wir uns auf deine professionelle Unterstützung.

Du wirst deine Aufgaben in enger Zusammenarbeit mit der bereits bestehenden Stelle Social Support von Project.Shelter, den Ehrenamtlichen der Ag Social Support und den Bewohner\*innen bearbeiten. Gemeinsam verwaltet ihr die Warteliste des Hausprojekts. Du unterstützt in offenen Sprechstunden bei Übersetzungen, Antragsstellungen, Rechts-, Behörden- und Arztbesuchen und bei der Vermittlung an fachkundige Beratungsstellen. Außerdem bist du bei alltäglichen, herausfordernden Situationen ansprechbar und organisierst Ausflüge oder Veranstaltungen mit den Bewohner\*innen der Gündi West. Die Arbeitsstände werden regelmäßig im Hausplenum diskutiert.

Derzeit ist die Finanzierung der Stelle bis Ende 2024 gesichert. Bei erfolgreicher Zusammenarbeit und weiterer Finanzierung besteht die Möglichkeit einer Verlängerung. Das Gehalt wird sich am Tarifvertrag des öffentlichen Dienstes (TVÖD Entgeltgruppe 9) orientieren. Dein Arbeitgeber wird der Rechtsträger des Hausprojekts, der Verein Haus für Alle e.V., sein.

### Deine Aufgaben

- Social Support in Form von offenen, niedrighschwelligem Sprechstunden sowie bedürfnisorientierte Weitervermittlung zu anderen Hilfsangeboten, sowohl für die Bewohner\*innen des Hauses als auch externe Personen
- Beratung nach Bedarf zu SGB II / IX / XII
- Beratung nach Bedarf zu Asyl-, Illegalisierungs- und Aufenthaltsfragen
- Pflege und Verwaltung der Warteliste für die Gündi West, Kontakt zu Interessent\*innen sowie Vergabe freiwerdender Zimmer in Absprache mit dem Hausplenum
- Unterstützung und Zusammenarbeit mit der Ag Social Support und des Hausplenums sowie den Strukturen des Hausprojekts
- Organisation und Durchführung von Gruppenaktivitäten mit den Bewohner\*innen
- Nachhaltige Integration vorhandener solidarischer Strukturen in Frankfurt ins Projekt und Aufbau eines Synergie-Netzwerks

### Das kannst du

- Du hast ein abgeschlossenes Studium im Bereich Sozialpädagogik, Soziale Arbeit o.ä. oder bringst gleichwertige Berufserfahrung mit
- Du hast Erfahrung mit Sozialberatungen
- Du bist mit anderen sozialen Einrichtungen (in Frankfurt) vernetzt, hast Erfahrung im (Frankfurter) Wohnungslosensystem sowie im Umgang mit wohnungslosen Menschen und/oder hast Erfahrung in (Frankfurter) Strukturen rund um Migration und Flucht sowie im Umgang mit migrantisierten und von Rassismus betroffenen Menschen
- Dein Deutsch ist mindestens auf C1-Niveau und du sprichst Englisch, weitere Sprachen sind sehr hilfreich, z.B. Ungarisch, Bulgarisch, Arabisch, Französisch, Türkisch

### Das bringst du sonst noch mit

- Du bist empathisch, offen, geduldig und motivierend in der Zusammenarbeit
- Du arbeitest eigenständig, bist gut organisiert und behältst den Überblick
- Du bist bereit, dich eng mit der Ag und den Bewohner\*innen abzustimmen, also teilweise am Wochenende zu arbeiten und regelmäßig am Hausplenum teilzunehmen
- Du hast Erfahrung mit basisdemokratischen Projekten und konsensorientierten Entscheidungsprozessen und hast Lust, solche Prozesse voranzubringen
- Du bist bereit, in einem dynamischen, selbstorganisierten Projekt zu arbeiten, in dem nicht alles definiert ist, sich Dinge ändern können und Gestaltungsspielraum besteht
- Du bist in der Lage, Grenzen zu setzen und durchzusetzen
- Du hast Kenntnisse in Gesprächsführung und -moderation
- Du hast die Bereitschaft, dich mit unterschiedlichsten Problemlagen auseinanderzusetzen und mit sensiblen persönlichen Situationen umzugehen und dazu zu lernen

The logo for PROJECT SHELTER features the words "PROJECT" and "SHELTER" stacked vertically in a bold, sans-serif font. A small black silhouette of a house with a triangular roof is positioned above the letter "E" in "SHELTER".

ada  
kan  
tine



### Das bieten wir

- Ein tolles, motiviertes Umfeld mit herzlichem, solidarischem Umgang
- Hierarchiefreies Arbeiten
- Ein cooles, selbstorganisiertes, politisches Projekt mit viel Gestaltungsspielraum
- Flexible Arbeitszeiten
- Flexibilität in deiner Arbeitsgestaltung, sodass deine individuellen Bedürfnisse in deiner Tätigkeit Raum bekommen und berücksichtigt werden
- Relevante und sinnstiftende Arbeit
- Strukturen im Aufbau, die es dir erleichtern, mit emotionalen Herausforderungen umzugehen (Supervision bzw. kollegiale Beratung)

Wenn du dich bereit fühlst für das Abenteuer Hausprojekt Gündi West und Lust hast auf unser basisdemokratisches Projekt, freuen wir uns sehr, dich kennenzulernen! Bitte schicke uns bis zum 28.3.2024 deine vollständige Bewerbung mit Lebenslauf (max. 2 Seiten) und Motivationsschreiben (max. 1 Seite) an [bewerbung@ada-kantine.org](mailto:bewerbung@ada-kantine.org). Bitte füge deiner Bewerbung kein Foto hinzu. Die Bewerbungsgespräche werden voraussichtlich am Mittwoch, 3.4. und Donnerstag, 4.4. stattfinden.

In dieser Ausschreibung haben wir viele Anforderungen an dich aufgelistet. Dies sind unsere Wunschvorstellungen. Auch wenn nicht alle Anforderungen auf dich zutreffen, freuen wir uns über deine Bewerbung. Wir erwarten nicht, dass du schon alles kannst, denn auch das Projekt läuft Learning by Doing.

**\*\* Stellenausschreibung Social Support \*\***

Wir im Hausprojekt Gündi West in Höchst suchen zum nächstmöglichen Termin eine Person für Social Support/Soziale Unterstützung (m/w/d), 20Std./Woche.

Schaut euch gerne unsere ausführliche Stellenausschreibung an und leitet diese gerne an interessierte Personen weiter. Wir freuen uns auf die Bewerbungen.

## Position for Social Support (m/f/d)

House project Gündi West in Höchst (20 hrs/week),  
to be filled as soon as possible, initially limited until the end of 2024

### About us

Gündi West is a solidarity-based housing project in Frankfurt Höchst. Originating from a squat in December 2022, we offer accommodation to around 35 formerly homeless or homeless people as well as people who have little to no chance on the Frankfurt housing market. We are a political project that opposes capitalist and discriminatory structures and fights for a city for all.

The house project is run by an open association of around 15 volunteers together with the residents. It is supported by the Haus für Alle e.V. association. Daily (care) work and issues relating to living together are organized and discussed in the house plenum, which takes place twice a week (Wednesdays, 7 pm and Sundays, 5 pm). Decisions are made there on a grassroots democratic basis. Social support is an important element of the house project.

### The position

With the exception of one additional social support position, the house project is currently run exclusively on a voluntary basis and brings together people from very different life situations and contexts. This diversity of residents and supporters makes Gündi West a special place and at the same time brings with it many tasks: social support, help for self-help and the improvement of community structures are urgently needed in order to continue to fulfill our claim of solidarity for and with everyone. We look forward to your professional support in meeting these challenges.

You will work closely with the existing Social Support team at Project.Shelter, the volunteers at Ag Social Support and the residents. Together you will manage the waiting list of the house project. You will provide support in open consultation hours with translations, applications, visits to legal, official and medical authorities and with referrals to specialist advice centers. You are also available to help with everyday, challenging situations and organize excursions or events with the residents of Gündi West. The work status is regularly discussed in the house plenum.

Funding for the position is currently secured until the end of 2024. If the collaboration is successful and further funding is secured, there is the possibility of an extension. The salary will be based on the collective agreement for the public sector (TVöD pay group 9). Your employer will be the legal entity of the house project, the Haus für Alle e.V. association.

### Your tasks

- Social support in the form of open, low-threshold consultation hours as well as needs-oriented referral to other support services, both for the residents of the house and external persons
- Advice on SGB II / IX / XII as required
- Advice on asylum, illegalization and residence issues as required

- Maintaining and managing the waiting list for Gündi West, contacting interested parties and allocating vacant rooms in consultation with the house plenum
- Support and cooperation with Ag Social Support and the house plenum as well as the structures of the house project
- Organization and implementation of group activities with the residents
- Sustainable integration of existing solidarity structures in Frankfurt into the project and development of a synergy network

#### What you can do

- You have a degree in social pedagogy, social work or similar or have equivalent professional experience
- You have experience with social counseling
- You are networked with other social institutions (in Frankfurt), have experience in the (Frankfurt) homeless system and in dealing with homeless people and/or have experience in (Frankfurt) structures related to migration and flight as well as in dealing with migrants and people affected by racism
- Your German is at least at C1 level and you speak English, other languages are very helpful, e.g. Hungarian, Bulgarian, Arabic, French, Turkish

#### What else you bring to the table

- You are empathetic, open, patient and motivating when working together
- You work independently, are well organized and keep an overview
- You are willing to coordinate closely with the Ag and the residents, i.e. to work partly on weekends and regularly participate in the house plenum
- You have experience with grassroots democratic projects and consensus-oriented decision-making processes and are keen to drive such processes forward
- You are willing to work in a dynamic, self-organized project in which not everything is defined, things can change and there is room for creativity
- You are able to set and enforce boundaries
- You have knowledge of leading and facilitating discussions
- You have the willingness to deal with a wide variety of problems and to deal with sensitive personal situations and learn from them

#### What we offer

- A great, motivated environment with warm, supportive interaction
- Work without hierarchy
- A cool, self-organized, political project with plenty of creative freedom
- Flexible working hours
- Flexibility in your work organization so that your individual needs are given space and taken into account in your work
- Relevant and meaningful work

- Structures in development that make it easier for you to deal with emotional challenges (supervision or peer counseling)

If you feel ready for the Gündi West house project adventure and would like to join our grass-roots democratic project, we look forward to getting to know you! Please send us your complete application with CV (max. 2 pages) and letter of motivation (max. 1 page) to [bewerbung@ada-kantine.org](mailto:bewerbung@ada-kantine.org) by 28.3.2024. Please do not include a photo with your application. The interviews are expected to take place on Wednesday, April 3 and Thursday, April 4.

We have listed many requirements for you in this job advertisement. These are our expectations. Even if not all the requirements apply to you, we look forward to receiving your application. We don't expect you to be able to do everything, because the project is also about learning by doing.